

EL NACIONAL

PERIODICO OFICIAL.

NUMERO 447.

Quito, sábado 24 de julio de 1875.

MOVIMIENTO DE VAPORES DEL PACIFICO.

LEGAN.

- 1. Del Norte, con Malas Inglesas, francesas y americanas, para Panamá directamente.
2. Del Norte, con Malas Inglesas, francesas y americanas, para Panamá, tocando en Buzaneta, Tomas, Emmeraldas, Maná y Bahía.

SALEN.

- 3. Del Sur, para Paita, Callao e Intermedios y Valdivia.
4. Del Sur, para Talca, Paita, Callao e Intermedios y Valdivia.
5. Del Norte, con Malas Inglesas, francesas y americanas, para Panamá directamente.

LEGAN VAPORES A COLON (Aspiavall)

- De Southampton y Cherbourg... el 5 y 25 de mayo, 1 y 21 de junio, 7 y 21 de julio.
De Hamburgo, Ginebra, y Havre... el 7 y 25 de mayo, 1 y 21 de junio, 7 y 21 de julio.

LEGAN VAPORES A PANAMA

- De San Francisco... el 1, 9, 11, 19, 21 de cada mes.
De los demás Vapores que tocan en todos los puertos de la America Central 30 días.

LEGAN VAPORES DE LIVERPOOL E INTERMEDIOS

- (Via el Estrecho)
A Valparaiso... el 17, 19, 20 de mayo, y 14, 27 de junio.
Al Callao... el 14, 18 de mayo, 21, 5, 15, 29 de junio, 2, 6 de julio.

SALEN VAPORES DE COLON (Aspiavall)

- Para Southampton, Cherbourg, y Southampton... el 5 y 25 de mayo, 1 y 21 de junio, 7 y 21 de julio.
Para Liverpool... el 14, 27 de junio, 2, 6 de julio.
Para Nueva York... el 14, 14, 21 de julio.

SALEN VAPORES DE PANAMA

- Para San Francisco... el 9, 19, 29 de cada mes.
Para San Francisco, México y San Francisco... el 9 de cada mes.

SALEN VAPORES PARA LIVERPOOL E INTERMEDIOS

- (Via el Estrecho)
Del Callao... el 11 y 25 de mayo, 8 y 22 de junio, 6 y 20 de julio.
De Valparaiso... el 12 y 26 de mayo, 9 y 23 de junio, 7 y 21 de julio.

CONTENIDO.

- 1. Los Gobernadores del Chimborazo y del Azuay acompañan copias de las actas de arquero de las Tesorerías municipales de sus respectivos cantones.—Contestación.
2. Despacho diario de la Excma. Corte Suprema de Justicia.
3. Inscripciones.
4. El Gobernador de Manabí remite la razón de la cantidad recaudada en todo el mes de mayo, por el diseño de anaco.
5. El del Gráfico transcribe el oficio del Administrador de Aduana comunicando la entrega de una cantidad de dinero al Tesorero de Hacienda.—Aprobación.
6. Transmite otro del Tesorero de hacienda comunicando que la cantidad de dinero consignada por el mismo Administrador, producto de la primera quincena de junio ha sido entregada al Banco del Ecuador.—Aprobación.
7. Acompaña con el informe y documentos respectivos, la solicitud de los señores Edor, Rodríguez y O.—Resolución.
8. Los Gerentes del Banco del Ecuador remiten al Estado el dicho Banco correspondiente al mes de junio.
9. El Gobernador de Leon pasa al Ministerio de Fomento la copia autorizada con el señor Francisco Paz y Mico para la obra de la Escuela de niñas de Santa Teresa de Latacunga.
10. El Gobernador de Loja incluye el cuadro de los trabajos en la obra del camino de Santa Rosa.
11. Certámenes públicos.
12. El matiz del siglo XIX.
13. El ferriplano cataguieta.
14. La señal de la cruz.
15. Comercio interno de los Estados Unidos.

MINISTERIO DEL INTERIOR.

República del Ecuador.—Gobernación de la provincia del Chimborazo.—Riobamba,

3 de julio de 1875. Al H. señor Ministro de Estado en el despacho del Interior. Señor Ministro:—El señor Jefe político del cantón de Guano, en oficio de 23 de junio último, número 35, me dice lo siguiente:
Por la mutación de Tesorero municipal y porque han estado arreglándose las operaciones de contabilidad de dicha oficina, no se ha practicado mensualmente el arqueo de las rentas municipales; y habiéndolo verificado el 18 del que continúa, tengo el honor de remitir a U.S. copia legalizada del acta de corte y tanteo, así como también los cuadros de los ingresos y egresos de las rentas naturales y del ramo de la contribución subsidiaria.—Dios guarde a U.S.—Santos Cabezas.

Lo que, adjuntando el acta y cuadros a que se refiere el oficio preinserto, tengo el honor de transcribir a U.S. H. para su conocimiento y mas fines. Dios guarde a U.S. H.—Rafael Larrea Checa. En el cantón de Guano, a diez y ocho de junio de mil ochocientos setenta y cinco. El señor Santos Cabezas, Jefe político de este cantón, en concurrencia del infrascripto Secretario, procedió al arqueo de las rentas municipales, que corren a cargo del señor Rafael Hidalgo, comprensivas a los meses de enero ó mayo inclusive del presente año, cuya operación no se ha practicado antes por la mutación de Tesorero; y teniendo a la vista el libro diario y los comprobantes respectivos, se verifica en el órden siguiente:

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Ingreso en rentas municipales', 'Cantidad consignada por el ex-Tesorero municipal señor Rafael Larrea', 'Ciento ochos pesos noventa y nueve cantos, producto del ramo de chichas', 'Ciento noventa y dos pesos ochenta y seis y un octavo centavo id. del de introducción de aguardientes del país', etc.

Suma... 1748,15

Egreso en rentas municipales. Cantidad enterada en la Tesorería de hacienda de la provincia, para el pago de las dotaciones de los institutores de las escuelas de este cantón... 217,50
Commutación de multas impuestas por la policía... 32,
Egreso en contribución subsidiaria. Gastado en impresión de cinco mil cartas para la recaudación en el año que rige... 27,50
Id. en la compra de papel ó impresión para los registros de las elecciones en mayo último... 2,
Cantidad consignada en la Tesorería de hacienda, como último resto de la suma que se adeudaba por los años 87 ó 873 inclusive a la obra del ferrocarril... 671,684

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'ferrocarril', 'Sobrecuadros asignados al institutor ó institutora de las escuelas de la parroquia Matriz... 51,93
Doce por ciento del Tesorero, en la cantidad de setecientos treinta y cinco pesos cuarenta y tres octavos centavos que ha recaudado en cuanto a las rentas naturales... 88,24
Cuatro por ciento del id., en la suma de trescientos tres pesos cincuenta y seis centavos que ha recaudado, en cuanto a la contribución subsidiaria... 12,14
Suma... 1102,994

COMPARACION.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Ingreso... 1748,15', 'Egreso... 1102,994', 'Existencia... 645,156'

Con lo cual se concluyó la presente acta, que la firman los expresados señores con el Secretario que certifica.—El Jefe político, Santos Cabezas. El Tesorero, Rafael Hidalgo. El Secretario, Roberto Pastor. Es copia.—El Secretario, Roberto Pastor.

Ingreso y egreso de las rentas municipales en los cinco meses del presente año.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'EGRESO.', 'Enero, febrero, marzo, abril y Mayo.', 'Existencia del año anterior 492,22', 'Producto de ramos rematados 457,238', 'Multas de policía 24,40', 'Id. impuestas por la Presidencia 6,1', 'Total... 1199,624'

EGRESO.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Enterado en la Tesorería de hacienda para el pago de las dotaciones de los institutores de las escuelas de este cantón... 217,50', 'Commutaciones de multas impuestas por la policía... 32,', 'Doce por ciento del Tesorero 88,24', 'Total de egresos en los cinco meses... 337,74'

Guano, junio 18 de 1875.—El Jefe político, Santos Cabezas. El Tesorero, Rafael Hidalgo. El Secretario, Roberto Pastor.

Ingreso y egreso del ramo de la contribución subsidiaria en los cinco meses del presente año.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'EGRESO.', 'Enero, febrero, marzo, abril y mayo.', 'Cantidad consignada por el ex-Tesorero en cuenta de este ramo... 238,47', 'Id. enterada por el señor Joaquín Pazmiño ex-recaudador de la parroquia Matriz en el año 868... 44,874', 'Id. id. por el señor Pablo Toledo, ex-recaudador en la parroquia central en el año 869... 100,', 'Id. id. por el señor Manuel Ortega, rematador de las parroquias de Penipe, Puella y Guanando, del año de 1874... 158,684', 'Producto de la venta de la madera que sirvió de cercha para el puente de arco sobre el río Sanandres... 6,50', 'Total de ingresos en los cinco meses... 548,53'

EGRESO.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Gastado en la impresión de cinco mil cartas para la recaudación en el año que rige... 27,50', 'Id. en la impresión para los registros de las elecciones de mayo último... 2,', 'Consignado en la Tesorería de hacienda, como único resto que este ramo adeudaba a la obra del ferrocarril, por los años de 87 ó 73... 671,684', 'Sobrecuadros asignados al institutor ó institutora de las escuelas de esta parroquia Matriz Cuatro por ciento del Tesorero... 51,93', 'Total de egresos en los cinco meses... 765,25'

Guano, junio 18 de 1875.—El Jefe político, Santos Cabezas. El Tesorero, Rafael Hidalgo. El Secretario, Roberto Pastor.

República del Ecuador.—Gobernación de la provincia.—Cuenca, julio 7 de 1875. Al H. señor Ministro de Estado en el despacho del Interior.

Señor:—Me cabe el honor de elevar a U.S. H. los cuadros de ingreso y egreso de las rentas municipales de los cantones de Azuágos, Guallaco y Paute. Dios guarde a U.S. H.—Rafael Borja.

Ingreso y egreso de las rentas municipales.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'INGRESO.', '1875.', 'Junio.—Producto de multas... 70,00', 'Id. de la gallera... 4,163', 'Id. de venta de cal... 15,00', 'Id. de la aferición de pesas y medidas... 6,00', 'Arrendamiento de tiendas... 27,354', 'Cantidad percibida del muestreo... 36,75', 'Id. id. del id. por interés... 27,07', 'Fondos municipales... 210,00', 'Instrucción pública, fondo procedente del impuesto municipal sobre la venta de ganado mayor y menor en las ferias semanales de este cantón... 57,75', 'Por la contribución subsidiaria de este cantón... 152,594', 'Total... 606,594'

EGRESO.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Alcance en contra de las rentas en el mes anterior... 37,704', 'Sueldos del Jefe político, Secretario municipal, amanuenses y portero... 79,00', 'Sueldos del Comisario, amanuenses dos celadores, un correo y cinco gramáticos... 12,00', 'Instrucción pública. Dotaciones de los Institutores de Azuágos, Chuquiapata, Taday, Pindigil y Zhoray... 93,664', 'Cárceles. Sueldos del Alguacil mayor, alcaide y santamaría... 13,00', 'Fondos del subsidiario. Consignados en la Tesorería principal de hacienda de la provincia... 100,00', 'Obras públicas. Para el contratista de la construcción de la fuente pública de este cantón... 5,00', 'En el pago de tres sobrestantes y ochenta jornales devaluados en la construcción de la acueducto municipal inclusive catorce l. vertidos en el año anterior en la apertura de la vía de Chuquiapata, por el transporte de tres fanegas de cal, de un atonero, de dos piedras plancha y de la primera tiza de la pila de este cantón, adquisición de doscientos treinta y cuatro costales de piedra caliza y en el flete de una caballería ocupada en el servicio de las obras hídricas... 38,25', 'Por el tanto por ciento que le corresponde al señor Tesorero en los fondos comunes y del subsidiario... 42,00', 'Total del egreso... 480,804', 'Diferencia... 125,790'

POLICIA.

Saldo en favor de los fondos... 602,56

COMPARACION.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Ingreso... 754,95', 'Egreso... 151,50', 'Saldo en favor de los fondos... 602,56'

EGRESO.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Tesorero de hacienda... 113,00', 'Sueldos de empleados... 20,50', 'Tanto por ciento... 18,00', 'Total... 151,50'

COMPARACION.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Ingreso... 754,95', 'Egreso... 151,50', 'Saldo en favor de los fondos... 602,56'

EGRESO.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Existencia en 1º de junio... 4136,854', 'Multas... 146,624', 'Entradas y carnicerías... 492,81', 'Instrucción pública... 16,624', 'Subsidiario... 406,374', 'Pensión de monasterios... 60,', 'Arrendamiento del Egipto... 195,00', 'Cementerio... 160,564', 'El Gobierno para el puente de Yanuncay... 558,02', 'Entradas extraordinarias... 10,75', 'Total de ingresos... 6189,68'

EGRESOS.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Oficinas municipales... 241,45', 'Instrucción pública... 400,50', 'Reloj público... 2,', 'Sanidad... 20,', 'Policía... 62,', 'Cárceles... 58,', 'Obras públicas, en la composición de la acueducto de Sayatus... 124,374', 'Alumbrado público... 1,', 'Subsidiario consignado en Tesorería de hacienda... 388,50', 'Gastos en el cementerio... 1,', 'Id. en la calle Belvar... 90,', 'Id. en el puente de Yanuncay... 498,184', 'Total de egresos... 1747,514'

EGRESOS.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Existencia en 1º de julio... 4435,184', 'Cuenca, julio 8 de 1875.—El Jefe político, Antonio Aguilar. El Tesorero municipal, José Romualdo Bernal. El Secretario municipal, Tomas Abad. A. Son copias.—El Subsecretario, Francisco A. Borja.

PODER JUDICIAL.

PODER JUDICIAL.

Despacho diario de la Excma. Corte Suprema. Lunes 5 de julio. Se expidieron cinco decretos de sustanciación. En la primera

PODER JUDICIAL.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'EGRESO.', 'Subsidiario... 88,50', 'Multas ó impuestos municipales... 100,50', 'Total... 189,00'

EGRESO.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Subsidiario... 88,50', 'Multas ó impuestos municipales... 100,50', 'Total... 189,00'

EGRESO.

Table with financial data for Guano cantón. Columns include 'Subsidiario... 88,50', 'Multas ó impuestos municipales... 100,50', 'Total... 189,00'

EGRESO.

de, ello y de ser esta la primera copia, lo signo y firmo en Latacunga, a seis de junio de mil ochocientos setenta y cinco. Pedro Pino, Escribano público.

República del Ecuador.—Ministerio de Estado en el despacho de Hacienda y obras públicas.—Quito, junio 19 de 1875.

Al señor Gobernador de la provincia de Leon.

Con el oficio de U. S. número 63, he recibido en copia la contrata celebrada con el señor Francisco Paz y Miño para la construcción de la obra de la escuela de niñas de Santa Teresa de esa ciudad, la cual ha sido aprobada por S. E. el Presidente de la República.

Dios guarde a U. S.—José Javier Espinosa.

10

República del Ecuador.—Gobernación de la provincia.—Latacunga, junio 26 de 1875.

Al H. señor Ministro de Estado en el despacho de Hacienda y obras públicas. Señor.—Incluso en esta comunicación recibirá U. H. el cuadro demostrativo de los trabajos ejecutados en la obra del camino durante la semana corrida desde el 21 al 26 del actual para que se sirva poner en conocimiento de S. E. el Jefe del Estado.

Dios guarde a U. H.—Manuel Espinosa.

Table with columns: OBSERVACIONES, TIEMPO EJECUTADO, LUGARES DE TERRENO, ALTURA INVENTARIO, JORNALERA, NUMERO. It contains data for a survey of the Guabito area, including measurements of length and width, and a list of surveyors.

de la Facultad de Jurisprudencia y de los juristas Ugullas, Gardieres, Poitaherera, y demás autores de relieve la consagración y empero de sus doctos profesores, y al mismo tiempo han dado inequívocas muestras de su aprovechamiento e indisputables aptitudes. Lo mismo podemos decir de los discípulos de los PP. de la Compañía de Jesús, cuyos nombres aun no han bastado para llamar la atención y aumentar la concurrencia, ni aun de las personas que por su condición social, y por el inmediato interés con que como padres y legados de los alumnos, se promovieron su educación prestando a los jóvenes todo el estímulo y concediendo el merecido aplauso que a su logro es debido. Esto es muy sensible y no hay modo de corregirlo, pues cada año se lamenta lo mismo al siguiente viciándose a repetir la escasez. Ojalá, aumente la concurrencia en los días que aun quedan para los exámenes del colegio, y esperamos su conclusión para tributar la merecida justicia a los jóvenes cursantes de las respectivas facultades, puesto que ahora no podemos hacer otra cosa que lamentar el tiempo y no haber aun terminado la serie de estos hermosos actos que coran el curso del año, y a cuyo concurso estimulamos a todos los amantes de las letras y de las ciencias.

12

El mártir del siglo XIX.

1

Hace diez y nueve siglos que disputó en el horizonte el sol esplendoroso del Cristianismo.—Ante su vivido fulgor dejaron de brillar los astros del Paganismo. La Roma de los Césares se convirtió en la Roma de los mártires, y a los espectáculos del Circo sucedieron los espectáculos conmovedores del sacrificio de los Mártires.

¡Metamorfosis admirable! Pero antes de pasar adelante, volvamos la vista al Paganismo. El mundo pagano ofrecía útiles y convenientes comodidades, y conveniencias y más útiles todavía en la época actual en que bajo mil formas y bajo mil sectas se trata de volver a esos tiempos que pasaron cual pasa el rayo, dejando por doquiera muestras de destrucción.

Ciceron, el genio más vasto que se honra el Paganismo, jamás pudo tener una idea clara de la Divinidad. Dioses vengativos y crueles forjados en calenturadas imaginaciones, y que según el creer general de esa época cubaban sus crueldades y venganzas con sangre de víctimas inocentes, eran los Dioses del Paganismo. Imperio, la degradación no llegó aquí: los Dioses, y sus fiestas del desierto fueron convertidas también en Dioses y todos recibían su adoración. En general, cada cual divinizaba sus pasiones y ora sea en forma de Venus, ora en forma de Baco, recibían las ofrendas y el culto de una turba degradada.

Hasta aquí sus conocimientos de la Divinidad, respecto a costumbres y moral por do quiera encontráramos Mezalinas y Cleopatras, por do quiera familias en que la autoridad del padre era oprimida mientras que la mujer y los hijos tenían peor suerte que los infelices esclavos de la América colonial.

Ahora ¡qué decir de la mujer! La página más oscura del paganismos es la forma la historia de ese ser siempre grande y siempre sublime, ya se llame María, ya Magdalena, ya Antonia.

El paganismos no comprendió jamás la misión de la Mujer. La degradó hasta convertirla en mero objeto de placer. Con semejantes doctrinas no era extraño que los mellos paganos marcharan hacia un abismo.

Las doctrinas que la Mujer inculca en el tierno corazón del niño se son olvidan jamás. Ora marche el hombre por escabrosos caminos, ora navegue por oscuros mares, el nombre de madre, los preceptos que nos enseñó se gravan siempre con caracteres indelebiles en nuestra alma. ¡Y ay! cuántas veces a manera de recordamiento del criminal es el acordarse que cuando niño una mujer le dijo que el matar era un horrendo crimen, un tremendo pecado.—Pues bien, nada de esto comprendió el paganismos: la mujer fue un astro pálido, una flor sin aromas, una planta marchita.

Después de esto ¿era extraño acaso que esos pueblos sacrificaran a estructuras que ellos en aras de sus pasiones? No.—Elencen a la mujer, darle su verdadera misión, convertirla en reina del hogar y veremos en ella el fundamento de las sociedades y el bienestar de los pueblos.

Me detendría más por lo que deseo si pudiera enumerar uno por uno todos los actos del Paganismo. Bastante decir que los pueblos paganos ignoraban las verdades más grandes que existen en la tierra.—Barrataron mil veces sobre Teodicea y Moral y no parando aquí fueron a profanar con absurdas costumbres y con más absurdos principios la dignidad del ser humano.

Pero la muerte del Paganismo sonó ya en el reloj del destino. El mundo pagano estaba, pues, en su agonía. He aquí su cumplimiento ya su misión sobre la tierra, y su estrella pálida y sin fulgor, iba a

shundirse entre las cumbres de Occidente, mientras que pura y bella aparecía en el Oriente la estrella del Cristianismo.

II.

El Hijo de Dios, el anunciado de los Profetas, había aparecido sobre la tierra levanta el brazo a la frente la aureola de la Divinidad y en sus labios la doctrina más pura que contemplaron los siglos. Jesucristo fue perseguido por los poderosos del paganismos, y la historia de sufrimientos que había principiado en el escrutio de Golgotha concluyó para él en las cimas del Calvario.

Los hombres del paganismos, sumergidos en un piélago inmenso de corrupción, no podían creer en la doctrina del Hombre Dios que prescribía el amor y la caridad, considerándola fuerza a cometer el crimen más grande que registra los fastos de la humanidad. Ante ese crimen nubló el sol, tembló la tierra y los increíbles del Paganismo hundieron su frente en el polvo exclamando: ¡era el Hijo de Dios!

Jesús había cumplido su misión: el hombre perdido por el pecado debía ser regenerado por el sacrificio.

III.

La Religión fundada por el mártir del Calvario no tardó en extenderse por los ámbitos del Universo a pesar del agudo diente de las fieras y de los aceros de los verdugos. Efectivamente, la predicación del cristianismo se llevó a cabo después de innumerosos sacrificios. Hombres poseídos de ardiente fe y de heroico valor, no temieron entregarse al martirio antes que renegar de la Religión fundada por el anunciado de David. Y a la verdad que al examinar la historia del cristianismo el corazón se mueve a combates de poliar y a impulsos de nobles sentimientos al ver esos sacrificios sublimes de hombres y mujeres que con la vista puesta en el cielo y la sonrisa del justo en los labios, esperaban las torturas de los apóstoles del paganismos ya muerto.—Es esta la estrella más bella que brilla en la frente de la Religión Cristiana. Sus páginas más hermosas son sin duda las páginas de su martirio. Y no se crea que después de diez y ocho millones de mártires han concluido los sacrificios. No. Mientras que la humanidad no exhale su último suspiro, mientras duren el rebramar del Océano y los gorgoros de los pájarillos, siempre habrá víctimas y verdugos, porque siempre ha de haber almas sublimes y almas degradadas, porque siempre, en fin, ha de haber hombres que pasen por la tierra dejando una huella luminosa con sus obras y con sus costumbres y hombres perversos que considerarán una gloria el saltarse sus leyes y sus santos preceptos y dejar en la historia de la humanidad una página eterna de baldon y de infamia.

Desde Pedro hasta Pio IX el Catolicismo, que es el verdadero Cristianismo, no ha tenido las persecuciones y los sacrificios. Han sido inútiles los esfuerzos los tiranos y el patetico y el incendio de los demagogos. ¡Se ha escrito en todos los tonos, se han empleado todos los medios que puede sugerir la imaginación del hombre, pero todo inútilmente. Uno de los jefes de la Venta Suprema de la Alta Allantia, dice Segur, escribiendo: "Es preciso descatolizar el mundo; conspiración solo contra Roma: la Revolución de la Iglesia es la Revolución necesaria." Escuchad ahora lo que dijo en otro tiempo una logia de carbonarios en un documento secreto: (1) "La revolución solo es posible con una condición: el aniquilamiento del Papado. Mientras que Roma exista todas las conspiraciones del extranjero y revoluciones de Francia no tendrán más que un fin: matar a los papas. Aunque débiles como poder temporales, los Papas tienen una fuerza moral inmensa. Contra Roma deben dirigirse, pues, todos los AMIGOS DE LA HUMANIDAD, con tal de destruirla, todos los medios son buenos."

Edgard Quinet decía por su parte: "Preciso es que caiga el Catolicismo. No haya tregua para el Injudio. No se trata solo de combatir el Papado sino de extirparlo, y no solo de extirparlo, sino destruirlo, y no solo deshonrarlo, sino hundirlo en el fango." "En nuestros consejos está decidido, dice la Venta Suprema, que no consistamos mas cristianos." Ya antes había dicho Voltaire: "Aplausos a los infantes y a Lutero: Lavemos nuestras manos con su sangre."

Ya veis como se expresan los enemigos del Catolicismo. Ellos emplean la mentira, el incendio y el asesinato para destruir la obra del Hijo de Dios; pero a pesar del asesinato, del incendio, y de la mentira, ese alcezar se levanta augustin y formidable porque descansa en la promesa solemnemente hecha en estas palabras: "Estare con vosotros hasta la consumación de los siglos."

Y ahora que el ilustre Pio IX ha visto disputar la aurea trigémas de su pontificado ¡podremos permanecer impasibles! No.

Un canto unánime y solemne debe arrancarse de todos los pechos al ver al gran Pio sereno en medio de la tormenta comunicando el aliento, con su presencia, a los fieles.

¡Tomas estas citas estas tomadas de un folleto obra escrita por Monseñor de Segura.

de los que navegan en la nave de la cual él es jefe.

Es anciano octogenario que cuenta tantas cascas como martiros, es la figura más preciosa de los tiempos modernos. Heroico en el valor, sublime en el sacrificio, Pio IX jamás ha temido a los hierros de los tiranos. Las palabras que se han desprendido de sus labios no han sido palabras de maldición, han sido palabras de caridad, han sido palabras de perdón.

Ante ese mártir y ante ese héroe, ante ese santo y ante ese santo doblamos la rodilla y elevamos al altísimo una ferviente oración porque le conserve su preciosa vida para gloria de nosotros y para que los tiranuelos de la tierra tengan todavía una víctima en que cegar sus odios y persecuciones.

M. ENRIQUE CERDA.

(De El Correo de la Serena.)

13

El incrédulo Catequista.

El demasiado famoso Diderot, uno de los escritores más impíos, y mas inmorales del siglo XVIII, tenía sus hijos que le enseñaban en los principios de la fe cristiana. Frequentemente, tomando el Catecismo que la niña debía estudiar, se aseguraba de que lo sabía, y le daba el mismo la explicación. Un día fué sorprendido en esta ocupación por uno de sus amigos, filósofo impío como él. Al ver a Diderot "catequista" su cofrade en impiedad pudo contener una exclamación de sorpresa:

—¡Comel dijo a Diderot, ¡es esto posible! ¡Tú mismo enseñas el Catecismo a tu hija! ¡Has dejado pues, de ser filósofo! ¡Ah! amigo mío, replicó Diderot en un momento de sinceridad, ¡qué admirable es esta doctrina! ¡Podría enseñar una cosa mejor a mi María para formar una hija respetuosa, una esposa consagrada a sus deberes, y una madre tierna y digna!

14

La señal de la Cruz.

El día de la famosa batalla de Bull Run (Estados Unidos), llegaba con su división el general Smith al teatro de la acción, demasiado tarde para saber cual era el santo y seña dado aquel día por el general en jefe.

Comprendiendo que sería destrazado por los suyos si pretendía avanzar un paso más, manifestó delante de la división que solo podía acudir sin peligro al terreno del combate, prefiriéndolos heroicamente a la muerte uno de sus soldados.

—¡Héme aquí, exclamó un valiente católico, saliendo de las filas. —¡Va a morir, le volvió a decir el general.

—No importa, salvaré a los míos. El jefe escribió en un papel estas palabras:

"Enviadme el santo y seña—"General Smith."

El soldado portador debía atravesar las avanzadas, y a mi oria, el papel encerrado en su mano indicaría que se hallaba a corta distancia y que aguardaban el santo y seña.

El católico partió. A poco llegó a las avanzadas.

—¡Quién vive! le gritaron. —Amigo... —Danos el santo y seña.

El valiente siguió avanzando. Cien fusiles lo dirigieron sus bocas. Su muerte era segura. Creyendo que era llegado su último instante, alzó el brazo derecho y formó con sus dedos la señal de la cruz, elevándola al cielo.

Instantáneamente se bajan los fusiles. El signo que acababa de hacer el héroe joven era cabalmente el santo y seña de aquel día, la santa cruz, dado tres horas antes al ejército por Beauregard, general católico.

Comercio interno de los Estados Unidos.

El valor del Comercio interno de los Estados Unidos—dice un diario extranjero—está avaluado en diez veces más que el comercio con el extranjero.

North-America paga anualmente gastos de transporte interior; doble de lo total. En el año 1872 el valor de los consumos hechos circular por los carriles fué de \$ 10,000 millones (mil) y las entradas brutas de los ferrocarriles a más de 473 millones. El Comercio de las ciudades sobre el Lago Ontario, está calculado en más de millones por año, y los impuestos por el transporte de este Comercio excede cada año de 250 millones.

¡Esto es algo gigantezco! Allí se puede crear papel moneda curso forzoso, sin ciudad de los reos.

Libros de la Academia española que venden en el Banco de Quito.

- Diccionarios a 10 pesos. Gramáticas a 20 reales. Ortografías a 6 reales. Compromisos a 3 reales. Obras de Gallego a 20 reales. Discursos de recepción a 5 pesos. Fuero juzgo a 4 pesos. Roma por Severo Catalina a 5 pesos. Araucana por Ercilla a 4 pesos. Rueda y Elogos por Fernandéz de los Rios a 4 pesos. Obras de Alarcón a 6 pesos. Id. de Calderón de la Barca a 5 pesos.

IMPORTANTE.

Se vende un pequeño coche norteamericano con un buen caballo, y arneses de nuevo y completo. La persona que quiera puede tratar con Carlos F. Martínez con Pedro M. Pérez.

COSA NUEVA!

Han llegado los tomos 13 y 14 de las "Obras de Virgilio," traducidas en versos castellanos por el señor Manuel A. Caro. Las personas que hayan suscritto anticipadamente, como las que quieren tomar suscripciones ó comprar los tomos referidos pueden ocurrir al almacén de Benito Quinones, calle de "La platería," números 278 y 279.

POSTA FEDERAL Y JARABE de NAFE de DELANGREIER. En PARIS, 26, rue Richelieu. Se Médicos de los Hospitales de París han demostrado en superioridad sobre todos los jarabes y no pierden eficacia con el uso de los jarabes. Se venden en todas las farmacias, droguerías, etc. (Despacho de los folletos gratis. Sección de preciosarios de la tienda de la América.)

AGUA LAJEUNE

para devolver a los Cabellos y a la Barba su color de juventud. SOLA NATURAL DE TODOS LOS MATICES. Los médicos aconsejan el Agua LAJEUNE en las alteraciones de los cabellos; se usa, a la vez, un cosmético de pasta y un producto higiénico de los mas preciosos. 30 años de experiencia. ÉXITO ASEGURADO. Despacho general en casa de VIOLET, perfumista, en Paris.

EAU LAJEUNE. PROPIEDADES ESENCIALES DEL AGUA LAJEUNE. RECOLORACION INSTANTANEA DE LOS CABELLOS Y DE LA BARBA. Rubio—Castaño—Negro de carnos tonos. Color primitivo—Color natural—No mancha la piel. Usado—Éxito seguro—Inocuidad garantizada. Los médicos aconsejan el Agua LAJEUNE en las alteraciones de los cabellos; se usa, a la vez, un cosmético de pasta y un producto higiénico de los mas preciosos. Venden ahora de experiencia. ÉXITO ASEGURADO. Despacho general, en casa de VIOLET, perfumista, en Paris. IMPRENTA NACIONAL.

NO OFCAL.

Certámenes públicos.

Gratísimo es al labrador ver que se acerca ya el tiempo de la ciega para cosechar contento lo que sembró con trabajo, y descansar tranquilo soloado de los fatigas que le produjo la tierra. No de otro modo el niño y la juventud estudiosa recogen en esta época los laureles inapreciables con que la ciencia adorna la frente de sus alumnos. Han principiado, pues, los certámenes que coronan el año escolar, y hemos tenido la complacencia de asistir a algunos de ellos, como a los de ciencias públicas



Si a que pertenece el "Arequipa", se sirva retener las dos cajas en su oficina...

Administración de Aduana.—Guayaquil, julio 5 de 1875. Conste que la casa de Eder, Reimberg y Cía han consignado en esta Administración...

que se desbaraban unas cajas con las marcas y números parecidos a las que hechas...

acompañan que los solicitantes se obligaron a presentar la tornaja del Consulado del Ecuador en Panamá...

Tercera. Las autoridades de esta provincia me darán los auxilios necesarios para el transporte de los materiales...

provincia del Ecuador.—Gobernación de Guayaquil, Guayaquil, 4 de Julio de 1875. Al señor Administrador de Aduana...

Por fin me llamó el señor don Ramón G. de Paredes, Agente de la Compañía, para entregarme los billetes en referencia...

Al regreso del "Arequipa", tantas veces citado, el 24 de diciembre próximo pasado, se me ha dicho que han regresado...

Table with financial data: Banco del Ecuador, Guayaquil, julio 5 de 1875. Includes sections for ACTIVO and PASIVO with various monetary values.

República del Ecuador.—Gobernación de la provincia de Leon.—Latacunga, junio 9 de 1875. Al H. señor Ministro de Estado...

Administración de Aduana.—Guayaquil, julio 5 de 1875. Por decreto anterior del señor don José T. Noboa...

Notificado al señor Henry Ehrman, en el mismo día.—Henry Ehrman.—Urriola, N.º 2. Yo, Francisco Jimenez Arce, Consal general del Ecuador...

El infrascrito, Secretario general de Estado, por ausencia del Ciudadano Presidente certifica que la firma que antecede...

En la ciudad de Latacunga, a cinco de junio de mil ochocientos setenta y cinco...

Presento así a sus otorgamientos, en el presente día a sus otorgamientos, en el presente día a sus otorgamientos...